

Jour J au National pour les médecins de famille

Les députés votent sur le gel des cabinets et sur la médecine de famille sous l'œil attentif des praticiens. Interview de leur président

La médecine est au menu du jour du Conseil national. Un an après la levée du gel des ouvertures de cabinets, les députés vont se prononcer sur sa réintroduction dès le 1er avril. Le président de la Fédération des médecins suisses (FMH), Jürg Schlup, explique les enjeux.

L'explosion des ouvertures de cabinets constitue-t-elle un problème pour la FMH?

C'est un problème pour le système de santé, mais il faut bien comprendre et relativiser ce phénomène. Il y a d'une part un effet de rattrapage après dix ans de gel des ouvertures de cabinets. D'autre part, le fait que l'on parle de réintroduire cette mesure quelques mois après sa levée a un effet accélérateur: de nombreux médecins se dépêchent de faire leur demande pour se ménager une porte de sortie.

Le gel des admissions est-il absolument inacceptable?

Personne ne croit parmi les médecins à une limitation temporaire. Le premier gel, qui devait durer deux ou trois ans, a été prolongé pendant dix ans. La FMH a formulé quatre conditions. La principale est que les médecins qui ont travaillé cinq ans dans un hôpital de formation reconnu ne soient pas soumis à cette clause. Cette



Jürg Schlup est le nouveau président de la FMH. KEYSTONE

Et sur l'initiative «Oui à la médecine de famille»?

Le Parlement est plutôt contre. Il estime qu'elle va trop loin. La FMH pense au contraire que c'est une bonne proposition, qui renforce la médecine de base et la pédiatrie. L'initiative va aussi dans le sens d'une réorientation du système de santé vers les malades chroniques et les personnes âgées qui ont besoin de soins ambulatoires.

Comment jugez-vous le masterplan «Médecine de famille» d'Alain Berset?

Nous avons réservé un accueil tout à fait positif à cette proposition qui va dans le sens de l'initiative. D'après ce que je peux observer, les travaux avancent bien, mais le financement pose en revanche de gros problèmes.

Justement, comment voulez-vous financer la revalorisation

